

Un 27,5% de los alumnos de primero a cuarto básico se ha cambiado de colegio alguna vez

Martes, 10 de Abril de 2012 - Id nota:83208

Medio : La Tercera
Sección : País
Valor publicitario estimado : 5590260
Página : 10 image/jpeg
Tamaño : 26 x 30

<http://www.clientes.chileclipping.com/multimedia/php2TH4Jy.jpg>

Un 27,5% de los alumnos de primero a cuarto básico se ha cambiado de colegio alguna vez

- ▶ Según un estudio realizado por la UC, casi un tercio de los estudiantes se traslada.
- ▶ Quienes se cambian de colegio obtienen 5,74 puntos menos en el Simce que quienes no lo hacen.

PARTICULARES SUBVENCIONADOS RECIBEN MAS ESTUDIANTES

Proporción de alumnos trasladados

Por dependencia y grupo socioeconómico.



Curso de ingreso al establecimiento de los estudiantes que cursan 4º básico



FUENTE: Departamento de Educación U. Católica.

LA TERCERA



▶▶ El cambio dificultaría el trabajo a largo plazo.

FOTO: ARCHIVO

C. Araya y T. Meruane

Cambiarse de un establecimiento a otro es un paso natural para varios de los estudiantes que dejan la enseñanza básica y comienzan la media. Sin embargo, en el primer ciclo de aprendizaje, es decir, de primero a cuarto básico, la movilidad estudiantil también alcanza niveles altos, llegando a un 27,5% de la población escolar (en países como Bélgica e Inglaterra, la movilidad escolar alcanza el 6% en la etapa básica).

Así, al menos, lo demuestran los resultados preliminares de un estudio realizado por la Facultad de Educación de la UC, a través de un Fondecyt, en el que examinaron las implicancias que tiene en la calidad de la educación que reciben los estudiantes cambiarse de un

colegio a otro en la primera etapa escolar.

Según los primeros resultados y sobre la base de una encuesta realizada a los apoderados de los niños que rindieron el Simce en 2007 (182.885 alumnos), un 27,5% de éstos se ha cambiado de establecimiento en el primer ciclo. Quienes optaron por trasladarse en segundo básico alcanzaron el 7,6% de la población escolar; en tercero, esa cifra crece a un 8,6% y en cuarto llega a su nivel más alto, con un 11,3%.

No es todo: según los datos del estudio, el 51,2% de quienes emigraron a otro lugar son hombres y sus padres tienen más años de escolaridad que los padres de los estudiantes que permanecen.

Uno de los resultados más significativos que tiene el estudio se relaciona con la me-

dición de los logros de los alumnos en el Simce: quienes habían permanecido toda su etapa escolar en un solo establecimiento obtuvieron, en promedio, 5,74 puntos más en el examen que quienes se habían cambiado de colegio. La diferencia fue aún más importante cuando se sacó el promedio entre los estudiantes de colegios particulares pagados, que tuvieron una distancia de 9,26 puntos en la prueba.

En tanto, los colegios particulares subvencionados son los que reciben el mayor porcentaje de estudiantes que se trasladan, que llegan al 32,9%. Les siguen los municipalizados, con un 25,5%, y luego los colegios particulares pagados, que reciben a un 24,4% de los estudiantes que deciden cambiarse (ver infografía).

En tanto, el estudio constata que la mayor cantidad de alumnos que se trasladan (40,8%) asiste a establecimientos con un desempeño menor en el Simce que sus similares. Es decir, "en tanto aumenta el rendimiento Simce de un colegio, disminuye la proporción de alumnos trasladados que se recibe", dice el informe.

Determinación y cambio

Sobre la decisión de los padres frente al cambio de los hijos, el autor del estudio, el profesor Guillermo Zamora, dice: "Cuando se les pregunta a los apoderados cómo se construye la decisión de cambiarse; la cantidad, la calidad y la necesidad de información sobre a qué colegio se cambian, no resulta tan relevante. Más bien, el cambio suele ser

bastante a ciegas, e impulsado por la insatisfacción y por la decepción que tienen en sus colegios originales. Es más fuerte eso que una búsqueda racional y de buscar comparativamente con otros establecimientos".

Sobre este punto, Rodrigo Bosch, presidente de los colegios particulares, asegura: "Esta movilidad lleva varios años y tiene que ver con el cambio de domicilio. Al hacerlo, las familias no están dispuestas a trasladarse porque el gasto en transporte es más caro que la educación, así que prefieren cambiarse de colegio. El problema es que esto genera una dificultad, y así como entra y sale un alumno, esto le resta fuerza al trabajo hecho con anterioridad con cada estudiante". ●

MOTIVOS

"El cambio suele ser bastante a ciegas e impulsado por la insatisfacción (...) en sus colegios originales".

Guillermo Zamora
Autor del estudio.

POSTULACION A BECAS

Terminó el plazo. Ayer en la medianoche terminó el plazo para que los estudiantes de educación superior pudieran postular a las becas que dispuso el Mineduc. Hasta fines de marzo había 15 mil becas disponibles, de un total de 280 mil. Siete mil estudiantes habían apelado al rechazo del Mineduc.